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 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。毎日暑い日が続いており、日照りによる少雨も心配され

ます。昨日は石垣市学力向上推進委員会総会に出席いただき、ありがとうご

ざいました。中学校部活動のあり方について、平日の1日、土日のいずれか

1 日を休みにするということで、平日については水曜日と設定するというこ

とで決議されました。これについては、今後徹底を図ってまいりたいと思い

ます。また、小学校においても確実に週2日の休みを取るよう、各学校、各

スポーツ少年団に設定していただくよう図り、子ども達の健やかな成長と学

力向上に大きな力を発揮してもらいたいなと思っております。それでは、こ

れより平成 30年度第 2回石垣市教育委員会 5月定例会を開会します。はじ

めに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。現在傍聴人はおりませ

んが、本日の会議については、公開とすることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 傍聴人が見えた際には、傍聴人の遵守事項を確認したいと思います。次に、

前回会議録の承認についてであります。前回の4月定例会の会議録について、

質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前回の4月定例会の会議録を承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、4 月定例会の会議録は承認といたします。では次に、今回の会議

録署名人について、今回は金城委員と大道委員を指名します。よろしいです

か。 

金 城 ・ 大 道 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて

行います。新田委員より順次報告をお願いします。 

新田教育長職務代理者 5月8日、9日に宮古島市で開催された第63回沖縄県市町村教育委員会連合

会定期総会並びに研修会に参加しました。2 日目の研修会で、私が参加しま

した第2分科会の教職員の業務改善について報告したいと思います。各市町

村とも業務改善についていろいろと取り組んでおり、石垣市の取り組みも他

の市町村と同様の内容でありました。出退勤時間の管理については、ほとん

どの市町村が実施しておりましたが、次の段階である時間の指導については、

今後進めていくということでありました。また、部活動の週2日の休養日に

ついても、各市町村実施していくということでありました。それから、スク

ールカウンセラーや学習支援員等の人的配置についても、各市町村とも強く

進めているということでした。さらに、学校長のリーダーシップ、教職員の

意識改革についても、研修会を実施しているということで、いずれの項目も

各市町村とも概ね同様の進め方をしている印象でした。しかし、2 点ほど他

とは違う取り組みがありました。1点目は、夏季休暇中に 2週間の学校閉庁

期間を設けているところがありました。閉庁中は、シルバー人材センターに

管理を委託しているということであり、一つの手法として良い案だなと思い

ました。2 点目は、教職員の業務改善を図るために、総合型校務支援システ

ムを導入するというところがいくつかありました。システムの初期導入には

結構な予算が必要となりますので、総合教育会議で取り上げて予算化したと

いうお話があり、我々石垣市も検討してはどうかと思いました。以上です。 



 

 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、次に金城委員よろしくお願いいたします。 

金 城 委 員 私も同じように5月8日と9日、宮古島市での教育委員会連合会定期総会・

研修会に参加しました。会場は別ですが、私も新田委員と同じ第2分科会で

ありました。教職員の業務改善については、ほとんど新田委員が述べたのと

同様でありましたが、タイムカードで出退勤管理を行っている市町村から、

行事がある時にはどう扱ったらいいのかという質問がありました。また、小

規模校と大規模校で校務の考え方に相違があると。小規模校から大規模校に

異動、また大規模校から小規模校に異動となった先生が戸惑ってしまうとい

うことでした。市町村で統一した指標となるものが必要ではないかという意

見もありました。私は事務局から頂いた資料をもとに発表したのですが、他

の市町村と比較しても石垣市は進んでいるなと感じました。頑張っている事

務局職員の皆さんに感謝したいと思います。これからも時代に即した改善に

期待します。2 点目に、昨日、学力向上推進委員会の総会に参加しました。

スムーズな進行でありましたが、石垣市の取り組みを家庭・地域・学校へ浸

透させる。そういった啓発がとても良くて、石垣市はこれからもっと良くな

っていくと思いました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 5月8日から2日間、宮古島市JTAドーム宮古島で開催されました、沖縄県

市町村教育委員会連合会定期総会並びに研修会に参加しました。総会後の講

演では、子ども達をネット社会の被害者にも加害者にもさせないためにと題

して、NTT西日本沖縄支店の2人の講師からネット依存、ネットいじめ、誘

い出し、なりすまし、ネット詐欺等のトラブルについて、そして、子ども達

が安心安全にネットを利用できるように、その対策について学ぶことができ

ました。2 日目の分科会では、地域に愛着と誇りを持つ子どもを育成するた

めの学校と地域社会との連携についてをテーマとした第3分科会Eグループ

に参加しました。34の各市町村が取り組んでいる事業の紹介があり、県内各

市町村の教育事業の取り組みを知ることができ、大変有意義な分科会であり

ました。昨日の5月24日には、平成30年度石垣市学力向上推進委員会の総

会に参加しました。一歩一歩進んでいく学力向上の推進、指導のあり方につ

いて確認することができました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 5月8日、9日、宮古島市で開催された第63回沖縄県市町村教育委員会連合

会定期総会並びに研修会に参加しました。講演会では、子ども達をネット社

会の被害者にも加害者にもさせないためにというテーマで、インターネット

の安心安全利用の啓発に関しての講演が行われました。改めて、子ども達を

ネット被害から守っていく重要性を感じました。講演の中で、石垣市PTA連

合会、石垣市教育委員会で作成した、我が家のケータイ・スマホ等ルール10

か条をとても素晴らしいと紹介しており、嬉しく感じました。今後も学校と

連携しながらポスターを活用していくことが大切だと思います。翌日に行わ

れた分科会では、第3分科会のFグループに参加しました。地域に愛着と誇

りを持つ子どもを育成するための学校と地域社会との連携についてをテーマ

に、各市町村の取り組みを伺うことができました。私は、石垣市の取り組み

として、岩手県北上市や台湾蘇澳鎮との教育交流事業や社会教育学級として、

三世代学級とこども博物館教室を紹介しました。石垣市の取り組みに皆さん

大変興味を持たれていました。大変良い取り組みですので、今後も継続して



 

 

進めていただきたいです。5月24日、石垣市学力向上推進委員会の総会に参

加しました。真喜良サンウェーブの高良監督の実践発表は、とても素晴らし

く感動しました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 平成30年4月28日～5月25日） 

傍聴人が見えましたので、一時進行を止めます。この会議は公開ですが、傍

聴人は、傍聴人の遵守事項を守っていただきますようよろしくお願いいたし

ます。それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 次に、議事日程の決定についてですが、原案どおりとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まずはじめに、議案第10号平成30年度石垣市一

般会計補正予算（第2号）案提出の承認を求めることについて、事務局より

提案、説明をお願いします。 

関 係 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 クーラー設置について説明がありましたが、この補正予算で何教室設置する

予定ですか。 

学 務 課 長 24教室に設置する見込みであります。1教室あたり125万円で計上しており

ます。 

新田教育長職務代理者 設置する教室については決まっているのですか。 

学 務 課 長 まだ具体的ではありませんが、学務課としての案はございます。 

石 垣 教 育 長 他にありますか。 

大 道 委 員 今回設置するクーラーは、クラウドファンディングのものとは別ですか。 

学 務 課 長 別のものになります。クラウドファンディングで設置したのは19教室です。

今回は、一般財源から新たに24教室の設置となります。 

石 垣 教 育 長 他にありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第10号平成30年度石垣市一般会計補正予算（第2号）案提

出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第11号石垣市立図書館協議会委員の委嘱の承認を求める

ことについて、事務局より提案・説明をお願いします。 

図 書 館 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第11号石垣市立図書館協議会委員の委嘱の承認を求めること

について、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 12 号教科用図書八重山採択地区協議会への諮問につ

いて、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

新田教育長職務代理者 八重山採択地区協議会からの答申は、いつ頃を予定していますか。 

学 校 教 育 課 長 8月頃を予定しております。 

石 垣 教 育 長 他に質問がなければ、進めてよろしいですか。 



 

 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 12 号教科用図書八重山採択地区協議会への諮問について

は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 13 号教科用図書八重山採択地区協議会委員の選任に

ついて、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案・説明のとおり、石垣市教育委員の中から、教科用図書八重

山採択地区協議会委員を2名選出する必要があります。 

新田教育長職務代理者 教育委員から2人選出する必要があるわけですよね。教育長を除いた我々教

育委員は、レイマンコントロールという趣旨で、教職経験者2人、保護者・

有識者2人で現在組織しております。提案ですが、そういった趣旨も踏まえ

て教職経験者から1人、保護者・有識者から1人の計2人を選出するという

のはいかがでしょうか。 

大 道 委 員 良いと思います。 

浦 内 委 員 昨年はどうやって決めましたか。 

石 垣 教 育 長 昨年も教職経験者から1人、保護者・有識者から1人でしたね。 

金 城 委 員 順番制だとか、選出方法に決まりはあるのですか。 

石 垣 教 育 長 そういったものはありません。今回の選出方法は、教職経験者から1人、保

護者・有識者から1人の計2人を選出するということでよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

新田教育長職務代理者 それでは立候補ということで、私が立候補します。 

浦 内 委 員 私も立候補いたします。 

金 城 ・ 大 道 委 員 よろしくおねがいいたします。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 13 号教科用図書八重山採択地区協議会委員の選任につい

ては、新田委員と浦内委員を選出するとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第14号学校施設の使用に関する協定の締結について（八

島小学校及び石垣小学校）、事務局より提案・説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 学習支援は、各学校どこの教室で行うのですか。 

いきいき学び課長 それぞれ団体と校長とで調整をして決めております。例えば音楽室やランチ

ルーム等の放課後に使用しても支障のない教室にて活動を行います。 

新田教育長職務代理者 どこどこの教室と決めて活動するわけですね。 

いきいき学び課長 そうですね。保護者団体も含めて校長と調整して決めておりますので、1 年

間同じ教室で活動を行います。 

新田教育長職務代理者 わかりました。 

大 道 委 員 放課後総合プランとの関連はどうなっていますか。 

いきいき学び課長 放課後総合プランの中に、放課後こども教室を推進するとうたっております。

大本である放課後総合プランに基づいて、学校の利用可能教室を利用して放

課後こども教室を設置していくというものであります。 

浦 内 委 員 利用時間について制限はあるのですか。 

学 務 課 長 学校の管理上、警備員のいる時間内でということになります。 

石 垣 教 育 長 放課後こども教室の時間はどうですか。 



 

 

いきいき学び課長 1日1時間以上の時間実施していただきます。実際には、16時頃から 17時

過ぎくらいまでになります。放課後こども教室は、ほぼスポーツ少年団の父

母会が実施いたしますので、放課後からスポーツ少年団活動までのすき間学

習として、放課後こども教室にて学習をするという形になります。 

石 垣 教 育 長 これは、前年度まで実施していた冠鷲プロジェクトの放課後の学習支援に代

わるものであります。他に質問がなければ進めてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 14 号学校施設の使用に関する協定の締結について（八島

小学校及び石垣小学校）は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 15 号臨時代理の承認を求めることについて（学校施

設の使用に関する協定の締結について（名蔵小学校、八島小学校、石垣小学

校、新川小学校、平真小学校、真喜良小学校及び平久保小学校））、事務局よ

り提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 1 つの学校で複数の父母会が申請しているのですが、それぞれの団体で教室

が別々になるということですか。 

いきいき学び課長 基本的には、各団体で教室は別々になります。場合によっては、教室若しく

はフロアが広くて、2 つの団体で入ることがあるかも知れませんが、基本的

には別々です。また、同じ教室でもスポーツ少年団の活動する曜日が違うた

め、曜日によって分ける場合もあります。 

大 道 委 員 各学校のスポーツ少年団の父母会には、放課後こども教室について周知して

いるのですか。 

いきいき学び課長 説明会を開いて周知に取り組んでおります。 

大 道 委 員 今後とも増えていくという見込みですか。 

いきいき学び課長 そうですね。議案第14号の2団体と議案第15号の臨時代理の12団体、計

14団体について今回提案しましたが、現在調整中の団体が3団体あります。

また、夏休み期間中に放課後こども教室とは別の特別教室を設けたいと考え

ており、それについても 3 団体程ある見込みであり、全部で 20 団体程が見

込まれます。 

石 垣 教 育 長 昨年度と比べて実施団体は増えましたか。 

いきいき学び課長 はい、増えております。新規の団体が増えておりますので、良い傾向だと思

っております。昨年度までの冠鷲プロジェクトは、学力向上に重きを置いて

おり、放課後のすき間学習に特化しておりましたが、放課後こども教室につ

きましては、多様な体験活動を主点としておりますので、社会教育団体がや

っていくものづくりといった事業と絡めて進めることができます。すき間学

習をしながらも、時には地域の遊びや文化を学ぶといったプログラムを実施

できればと考えております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 15 号臨時代理の承認を求めることについて（学校施設の

使用に関する協定の締結について（名蔵小学校、八島小学校、石垣小学校、

新川小学校、平真小学校、真喜良小学校及び平久保小学校））は、承認として

よろしいですか。 



 

 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 教育長からも先ほどお話がありましたが、昨日の石垣市学力向上推進委員会

総会の中で、部活動及びスポーツ少年団等のあり方に係る方針が定まりまし

たので、その内容について報告いたします。 

（運動部活動における休養日及び活動時間について報告） 

続いて、子どもと教科書を考える八重山地区住民の会よりの要請書が届いて

おりますので、報告いたします。 

（配布資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいま2件の報告がありましたが、まずは運動部活動の休養日について、

何かご質問はございますか。 

新田教育長職務代理者 大会が近づいてきたら休養日を徹底して守られるのかなと。また、スポーツ

少年団においては、教職員が見ているわけではありませんので、誰が管理し

て徹底させていくのかなと。このような不安はあります。しかし、石垣市教

育委員会としての方針を決めたからには、きちんと徹底しないと元に戻って

しまいますので、子ども達のためにという主眼をおいて守っていくしかない

のかなと思います。 

石 垣 教 育 長 県内におきましても、島尻郡はすでに休養日を定めて実施しているというの

も聞いております。スポーツ少年団に関しましては、中学校と併せて水曜日

に休養日を設定するという案もありましたが、現時点で定めるのは尚早とい

う意見もあり、曜日の設定にはいたっておりません。しかし、学校単位でも

って水曜日は休みと設定しているところもあります。教育委員会としては、

今後とも学校、スポーツ少年団の意見を聞きながら進めていきたいと思いま

す。運動部活動の休養日については、以上でよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、子どもと教科書を考える八重山地区住民の会よりの要請書について、

何かありますか。 

新田教育長職務代理者 この会の共同代表には、元教育長の方々がいらっしゃいますが、この皆さん

が教科書採択をしていた当時には、協議会の委員に校長代表や指導主事は入

っていたのですか。 

石 垣 教 育 長 はっきりとはわかりませんが、入っていなかったのではないでしょうか。 

新田教育長職務代理者 私としても、元々昔から入っていないまま現在まで進んできていると思って

ているのですが、事務局は当時の状況を把握しておりませんか。わからなけ

れば後ほど教えてください。 

学 校 教 育 課 長 はい。 

大 道 委 員 要請文では、文書でもって回答をお願いしますとありますが、回答はする予

定ですか。 

石 垣 教 育 長 時期を見て回答する予定です。 

大 道 委 員 誤解のないように、答えられる範囲でも回答はしたほうが良いのかなと思い

ます。 

石 垣 教 育 長 そうですね。時期を見てしっかり回答したいと思います。それでは、その他

については、以上でよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 議事については以上となります。それでは最後に、各課報告をお願いします。 



 

 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答有り。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで平成 30年度第 2回石垣市教育委員会 5月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後3時25分 

 

  

  

   

   

   

 


